



小谷 明

●学校法人四條畷学園理事長

「リモート×リアル」への挑戦 ～ハイブリッド型学園への進化！～新しい教育と広報様式

コロナ禍のときこそ
「教育の力」が
求められる

今年度の抱負をお聞か
せください。

小谷 明
昨年は新型コロナ
ウイルスの感染拡大を受
け、かつてない対応が求
められる1年になりました。
3月以降、臨時休校、
分散登校という前例のな
く、今まで経験したことの
ない状況に直面しました。
しかし、これまでの経験を活用して、
新たな課題を乗り越えていきたいと決意しました。

コロナ禍のときこそ
「教育の力」が
求められる

小谷 明
昨年は新型コロナ
ウイルスの感染拡大を受
け、かつてない対応が求
められる1年になりました。
3月以降、臨時休校、
分散登校という前例のな
く、今まで経験したことの
ない状況に直面しました。
しかし、これまでの経験を活用して、
新たな課題を乗り越えていきたいと決意しました。

四條畷学園新聞

No.68 2021年4月1日発行

学校法人四條畷学園 法人本部事務局

〒574-0001 大阪府大東市学園町6番45号
TEL 072-876-1321 kohou@shijonawate-gakuen.ac.jp

モードによる新たな課題
にもしっかりと対応して
います。

「新たな課題はどうい
うことですか。」
小谷 大きく3点あります。
まずは「リモート×リ
アル」、新しい教育と伝
媒様式。これからのウイ
ズコロナの時代には、リ
モート授業とリアル授業
を対立的に捉えず、それ
ぞれの特性を活かし、問
題解決力と人間力を兼ね
備えた人間を育てるこ
とが大切になります。昨年
来、その前提となるICT
環境を積極的に整備し
てきました。これからも
教育・広報画面で「リ
モート×リアル」が
つかれます。

正しく恐れるには
正確な知識と
情報を

小谷 コロナリスクへの
対応です。いま「正しく
恐れる」が話題になっ
ています。これは物理学者
の寺田寅彦が浅間山噴火
について書いたエッセイ
の中の「ものごとをわがま
な過ぎたり、こわがり過
ぎたりするのはやさしい
ものです。この言葉のと
おり、手洗い、マスク、
うがい、三密を避けるな
どの感染症予防の基本
を徹底するためには、正
確な知識と情報を得るこ
とが大切になります。不

正しく恐れるには
正確な知識と
情報を

小谷 コロナリスクへの
対応です。いま「正しく
恐れる」が話題になっ
ています。これは物理学者
の寺田寅彦が浅間山噴火
について書いたエッセイ
の中の「ものごとをわがま
な過ぎたり、こわがり過
ぎたりするのはやさしい
ものです。この言葉のと
おり、手洗い、マスク、
うがい、三密を避けるな
どの感染症予防の基本
を徹底するためには、正
確な知識と情報を得るこ
とが大切になります。不

正しく恐れるには
正確な知識と
情報を

小谷 コロナ禍で「免疫
力」の重要性が話題に
なります。今は厳しい
関係事業です。昨今は嚴
しい話題が多い中、学園
の顔である駅前が整備さ
れることは地域はもちろ
ん、今後の学園の発展に
とっても明るい材料で
あります。駅前ロータリーが整
備されれば、学園正面口
がペデストリアンデッキ

正しく恐れるには
正確な知識と
情報を

小谷 コロナ禍で「免疫
力」の重要性が話題に
なります。今は厳しい
関係事業です。昨今は嚴
しい話題が多い中、学園
の顔である駅前が整備さ
れることは地域はもちろ
ん、今後の学園の発展に
とっても明るい材料で
あります。駅前ロータリーが整
備されれば、学園正面口
がペデストリアンデッキ

正しく恐れるには
正確な知識と
情報を

小谷 コロナ禍で「免疫
力」の重要性が話題に
なります。今は厳しい
関係事業です。昨今は嚴
しい話題が多い中、学園
の顔である駅前が整備さ
れることは地域はもちろ
ん、今後の学園の発展に
とっても明るい材料で
あります。駅前ロータリーが整
備されれば、学園正面口
がペデストリアンデッキ

正しく恐れるには
正確な知識と
情報を

小谷 コロナ禍で「免疫
力」の重要性が話題に
なります。今は厳しい
関係事業です。昨今は嚴
しい話題が多い中、学園
の顔である駅前が整備さ
れることは地域はもちろ
ん、今後の学園の発展に
とっても明るい材料で
あります。駅前ロータリーが整
備されれば、学園正面口
がペデストリアンデッキ

正しく恐れるには
正確な知識と
情報を

小谷 コロナ禍で「免疫
力」の重要性が話題に
なります。今は厳しい
関係事業です。昨今は嚴
しい話題が多い中、学園
の顔である駅前が整備さ
れることは地域はもちろ
ん、今後の学園の発展に
とっても明るい材料で
あります。駅前ロータリーが整
備されれば、学園正面口
がペデストリアンデッキ

正しく恐れるには
正確な知識と
情報を

小谷 コロナ禍で「免疫
力」の重要性が話題に
なります。今は厳しい
関係事業です。昨今は嚴
しい話題が多い中、学園
の顔である駅前が整備さ
れることは地域はもちろ
ん、今後の学園の発展に
とっても明るい材料で
あります。駅前ロータリーが整
備されれば、学園正面口
がペデストリアンデッキ

2022年4月入園

先着順受け付け中

※出産予定期で申し込み可
※0歳児は生後8ヶ月より毎月入園可

QRコード

かわいい子どもたちの合奏が見られます

2022年4月入園

先着順受け付け中

0歳児 令和3(2021)年4月2日～令和3(2021)年7月31日生まれ
1歳児 令和2(2020)年4月2日～令和3(2021)年4月1日生まれ
2歳児 平成31(2019)年4月2日～令和2(2020)年4月1日生まれ

●種類 企業主導型保育園(居住地にかかわらずご利用できます)
●保育料 0歳児: 42,100円/月 1・2歳児: 42,000円/月
※所得にかかわらず定額(2020年度実績)、その他実費相当のみ
●時間 月～土 7:00～19:00 (休園: 日・祝日、12/29～1/3)

定員: 30人

0歳児: 6人
1歳児: 12人
2歳児: 12人

babysigns
ヨコミネ式教育法

四條畷学園保育園
大阪府大東市学園町6番45号
最寄駅 JR学研都市線四条畷駅徒歩1分
TEL 072-813-2709
Mail nursery@shijonawate-gakuen.ac.jp

見学・入園申し込みは
随時受け付け中!
(電話、Mailにて予約ください)
詳細はWEBサイトを参照ください。

HP 入園のしおり



可能性を伸ばし生きる力を育む

●四條畷学園大学附属幼稚園 園長
浮田 勝弘

保護者のみなさま、ご入園・ご進級おめでとうございます。子育て新制度に基づく「幼稚園型認定こども園」に移行して2年目となります。小学校入学前の幼稚園教育は生涯にわたる人格形成の基礎を培うものです。この重要な時期に本園は学園の建学の精神である「報恩感謝」と教育理念の「人をつくる」を実践すべく、YYプロジェクト(ヨコミネ式教育法)を取り入れています。これは「すべての子どもができる」との理念に基づき、読み書き計算、体操、かけっこ、鍵盤ハーモニカなどを日々行うものです。

コロナ禍をはじめ、複雑に変化する社会環境のなかで子どもの無限の可能性を伸ばし「生きる力」を育むため、「心」と「学び」と「体」の力をバランスよく取り入れた教育に磨きをかけています。また、就労などで保育が必要なご家庭には預かり保育を充実させ、お子さまの「成長」を「喜び」につなげていけるよういっそうの支援を惜しみません。

飯盛山を望む自然と充実した保育環境の中、経験豊かな教職員がお子さまの健康を見守り、ご家庭では体験できない集団生活を通してお友達と関わりながら一歩一歩成長されるよう取り組んでまいります。ご家庭と幼稚園が「感謝のこころ」で一つになり、心身の発達につながりますようご理解とご支援をよろしくお願ひいたします。

報恩感謝の人間教育を実践



将来の夢に向けたステップを

●四條畷学園中学校 校長
堀井 清史

新入生のみなさん、保護者のみなさま、ご入学おめでとうございます。創立95周年を迎えた本学園は建学の精神「報恩感謝」に基づく人間教育を実践してきました。教育理念の「実践躬行」とは学んで得た知識だけではなく、自分で考え繰り返し学ぶこと。もう一つの教育理念「Manners makes man」は創立者の牧田宗太郎先生が学園創立前の1年間英国を視察して得た理念であります。学力はもちろん、礼儀正しさと国際感覚を身につける重要性を示しています。

創立74周年となる本中学もこの理念に基づき探究心を持ち、礼儀と品性にあふれ、どのような場面でも協働できる人材育成を目指してきました。新年度からは「発展探求」「発展文理」の各クラスからなる3年コースを新たにスタートさせました。

21世紀は「共生の時代」です。世界中が新型コロナウイルスに苦しんでいる今だからこそ互いを理解し、協働しながら課題に向かうことが求められます。これから始まる中学校生活では感謝の心を忘れず、いろいろなことに興味や疑問を持ち、仲間と一緒に課題解決していく探究心を大切にしていただきたいと思います。3年後には自らの夢を語り、その実現に向けて進路を選択し、自分の意志で次なるステップへと進める人になってほしいと願っています。

保護者のみなさまには温かいご支援を賜りますようお願いいたします。

飯盛嶺歌壇第二十三歌集の作品募集

作品の発表と鑑賞を通して、文芸の普及と文化の向上を目指して広く募集します。

応募資格

四條畷学園に在籍する園児・児童・生徒・学生およびその保護者、同窓生、教職員、旧教職員後援会・友の会会員の方

募集期間

令和3年4月1日~8月20日

応募規定

短歌(1人3首以内)

歌集の発行

令和3年12月1日(予定)
投稿作品を掲載します。

応募先

以下のQRコードまたは郵送にて応募ください。

郵送先

〒574-0001
大阪府大東市学園町6-45
学校法人 四條畷学園 飯盛嶺歌壇委員会 宛て

問い合わせ先

同窓会事務局 ☎072-876-1323

令和2年度発行の歌集を差し上げています。
上記電話番号までご請求ください。
郵送いたします。

2021年度 四條畷学園 ご支援のお願い

日頃より四條畷学園の教育活動に対し、ご理解とご支援を賜り、心より御礼申し上げます。

本学園は、未来に向けて今後とも保育園から大学までの総合学園として一層充実・発展することができるよう教育環境の整備を推進し、これからも地域に根ざし、地域と共に発展し、地域社会に貢献できる学校運営・人づくりを目指しています。何とぞ、皆さまの温かいご支援ご協力をよろしく申し上げます。

【募集期間】2021年4月13日~2022年3月31日

● 小学校の部
〔天賞〕 後はいを支えてこそその先ぱいだ一回だけの六年生だ
〔地賞〕 ランドセルつみの背中に参ったな頬にはマスク熱帯雨林
〔人賞〕 君笑う君がぼくらの宝物信じてみよう自分の気持ち
〔中学校の部〕 学校でねん土をやつてたのしいなへんになつたあともたのしいな
　　よのそらそらいはいはなびさくいいろどりどりのうちあげはなび

手洗いと消毒ちゃんとやってもマスクするはたまにわすれる
　　手洗いと消毒ちゃんとやってもマスクするはたまにわすれる
〔天賞〕 談当者なし
〔地賞〕 4階のランダムから見る今日の空疲れなんかどうでもよくて
〔人賞〕 人賞 制服の黒のよこれも愛おしくなる日がもうすぐそこに
〔中学校の部〕 中学校の部
〔天賞〕 番り道春を旅する花びらに今年は一度も遭遇できず
〔地賞〕 知らぬ間に距離をおいた友人の優しさに気づく長期の自転車
〔人賞〕 春がきた電車通学ローファーで慣れない制服気になる視線
〔高等学校的部〕 高等学校的部
〔天賞〕 転んでも何回だって立ち上がる努力の花が咲きほこるまで
〔地賞〕 春終わる入学式は夏服でまあしい日差し新入生
〔人賞〕 春がつけば半年すぎて時は夏コロナ禍により消える楽しみ
〔中学校の部〕 中学校の部
〔天賞〕 夕方ふわりと潮の香りして潮風夏の始まり教える
〔地賞〕 太陽がまぶしく輝く空の下ひまわり咲いてる笑顔の数だけ
〔人賞〕 青春は花火のように一度きりぱっと輝き美しいもの
〔大学の部〕 大学の部
〔天賞〕 初めての実習疲れ爆睡し知らない駅に停車し焦る
〔地賞〕 日宿がなくなった時は夏コロナ禍により消える楽しみ
〔人賞〕 5日間慣れないスープで頑張った自分に贈る冷たいご褒美
〔大学 看護学部 の部〕 大学 看護学部 の部
〔天賞〕 新型のウイルス流行り日々狂う希望の光探す毎日
〔地賞〕 コロナくんそろそろ君が自粛しろ会いたい人に会わせておく
〔人賞〕 毎日が自宅で待機どうしよう食べて食べてはコロナ太りだ
〔大学 看護学部 の部〕 大学 看護学部 の部
〔天賞〕 炎天下汗ばむ君に恋をした光輝く夏の思い出
〔地賞〕 楽しみは雨降った後の長い虹みんなの笑顔綴いでるとき
〔人賞〕 雨音にふと目が覚める午前二時風が頬撫で夢が現か

